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■年齢別 

 

【29歳以下】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

持続可能な発展を遂げる都市力（都市の魅力）を備えているまち 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=16）

横須賀市にはたくさんの観光スポットがある。

横須賀ブランドはあると思うので、今後、より魅力ある町にしていけるように対策してい
ただきたい。

気候がよいこと、観光スポットなど横須賀のよいところはたくさんあると思う。

横須賀が住みやすいと思うから。

年を重ねても、横須賀に住んでいるから。

歴史や文化が充実し、技術も発展しているため。

意外に栄えている町だと思う。

他県からも横須賀に住みたいなどという意見が、たくさんあるため。

問題があるように思わない。

人を呼ぶ努力はしてると思う。

特に、今後、重点プログラム１・２が、市民が実感できることが望まれる。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=20）

シャッター通り、空店舗、場所にそぐわない店など。閉まる店が増えている。上手な、そ
れらに対する問題を助ける人がいない。

小さな町から商店が次々消え不便と聞く。老人には宅配などサービスがあるが食品だけ満
たせばいいとは思わない。反面、学童保育の施設は増えてきた。

子どもがあまり増えたと感じないから。

高齢化が拍車をかけ、自治会という団体が悪くなっている。なくすべき。

近年、住民が減少していると聞いたため。

市街地を歩いた時に、微妙な雰囲気の悪さを感じる時がある。

横須賀中央にいても、土日祝日でも、人がこなくなったなとよく実感する。

昔ほどにぎわいがなくなった気がする。マルイ、西友がなくなってしまったし…。

何かしらの対策をしているようには思えない。

努力してるように思えない。

全体が坂道だらけ、消防の入れない場所も多い。

若者向け施設が少ない。

都市としての魅力をあまり感じない。

持続可能だと思えない。成長のきざしが見えない。

市内に魅力ある場所があまりないせいか、活気を感じる町とは思えない。

現実はきびしくなってきていると感じる。
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【30歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=16）

都心に通勤可能な場所なので、集客可能なのではと思う。個人的には山や海などの自然を
大切にし、教育制度を充実させてほしい。

東京から近い点。

地理的能力は充分と思う。ただ、その長所を生かしきれていないのでは。

首都圏へ通勤可能で、自然が多い。

住みやすい町だと思うし、自然も多く、色々と有名な場所も多いので。（観光）

「横須賀」という都市名は、ひとつの全国区に通用するブランドネームではないだろう
か。

横須賀はベースもあり、名前が通り魅力あり。都市力絶対あり。

道路網が整備されつつあるところ。

正直、具体的にどのような事を行っているというのがいまいちよく分からないのではっき
り言えないが、色々と取り組もうとしているのは分かったので。

県内住民の定住率が高いから。

市の政策を市民に伝えるのは難しいが…ＨＰではなく、メルマガ等をもっと活用して、住
民の関心を引いた方がいいのでは？

良くはなっていると思うが、どんな対策にも持続がない。

自治体のアピール努力は素晴らしいと思う。ただ、藤沢に比べると、施策が劣る印象があ
る。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=28）

店を閉めている商店街が多いので、暗い感じがする。

子育てしにくい。商業施設が劣えている。スーパーや百貨店が少ない。

悪くなっているような気がする。やはり、さいか屋の縮小の影響が大きいかも…。

具体的な政策の取り組みと、その結果がわからないから。

ファミリーサポートセンターが増え（私もしてますが、全然活躍なし）、幼稚園の送迎も
以前より増えた割には！！小学生以下の子育ては、なんら大変さが変わらない。

横須賀（今の）に改善する経済力、考えなどなし！！

市の財政状況の悪化のため。

自分の駅しか、イメージとしてないが、老人の町のイメージ。

このままでは、絶対に人口減少、少子高齢化は進む一方だと思う。

街はさびれていっている。

横須賀中央駅前はかなり人が少ない。

子どもに対しての目先の支援ばかりで、高齢者が後回しになっている。

子どもは居る家と居ない家があるが、年は誰でもとる。もっと高齢者に対しての支援を
行ってほしい。

「都市力」という曖昧な造語はやめてほしい。

イメージがない。

観光スポット（海、山）が沢山あるにもかかわらず、お客様を迎える体策がないために、
横浜にとられている。

歩きタバコの禁止。タバコのマナーを見れば程度がしれる。PM2.5（微小粒子状物質）に
よるタバコの害悪のデータもあるのに。

交通の便の悪さを改善していこうとしているように思えない。都市力をごく一部だけよく
しても、市全体はよくならないと思う。

若い人達は、どうしても都心に出てしまうので、都市力を考えるのであれば、若い人達が
魅力を感じるまちにするべき。

もう少し発展できると思う。

雇用を増やし苦者の流出を防ぐ必要がある。

工業団地（清潔な団地）。観光地としての活性化を図るため、ＪＲ、京急等と積極的な議
論を進めて、明るい街づくりが必要。
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【70歳以上】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」の 

回答理由は次頁 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=33）

海や山、古い歴史等の魅力が沢山あると思う。

緑が多く、生活できる町である。

近代歴史遺産がある。

自然と歴史豊かなまちゆえ。

海、山をもったよい都市になる。潜在能力があると思う。

努力によってよくなる潜在力があると思う。

成長できていると思う。

高速道の整備、公園の整備が進んだ。

首都圏に近い。

高台にもバスが通るようになった。

海岸線、風光に恵まれている。

漁業に携わっている若者が多いのに感心している。

地産ものの消費等施設の発展。

希望すれば高齢者も町内会等に集まり、過ごせるようになってきた。

地域と住民の主体性が発揮される。

テレビ等の宣伝の影響もある。

全国的に、よく地名が知られている。

社会人になっても、横須賀に居つく人が多い気がする。

幼稚園児、小学生が一人で家で過ごさず、学童保育の場所で夕方まで皆で過ごせる事。

成果は出来るまで、やるように。

自治体側が我々にこんな質問をするとは呆れる。一体どんな仕事をしているのか。こうな
る前に手を尽くすのが仕事ではないのか。やる気と努力で頑張れば可能。

魅力的な都市推進を向上させる、努める。

高齢者も生きがいを感じながら生活出来る場を増やしてほしい。

他県のゴミの処理に協力してはいかがかな。

他市に仕事に出ないで済むような職場があれば…。

保育所、学童保育等で、子育てが終わったり、定年後のお年寄りの方達と一緒に時間がと
れたら良いのでは。昔話をし無理のない育て方があるのではないか…。

子ども（小、中学生）の性格の良い子、悪い子に差があり過ぎる。（先生の口のきき方に
も問題があるよう）
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=38）

人口の減少が続いている現状で良いとは思えない。（n=８）

少子高齢化、子育て世代がいない。定住に希望が持てるような町に。（nは同上）

政策より高齢化の勢いの方がすごい。（nは同上）

子どもは本当に少なくなっていると感じる。（nは同上）

市内で、働く場所が少ない。（n=５）

一次産業の低迷又他県への流出などで生産性が乏しく、消費者ばかりがあふれてしまい、
都市力として低下している。（nは同上）

地域より大会社が他に移動している。（nは同上）

大手各社の徹退のあとの企業へのＰＲ不足。（nは同上）

米軍基地と共存のため核の心配もあり、北朝鮮からも心配あり。

北朝鮮のミサイルの標的だったり、ＧＮＦ社があるのでは、安全、安心の都市とは言えな
い。

税金が高い。

大型商店の撤退。

自然破壊が進んだ。

住民自治への参加意識が年々低くなっている。

活力の源となる民間の投資が少ない。

結婚できない（しない）若人が多い。

16号をもっとゆったりした道にして。

具体的成果が見られない。

どこに魅力があるのか知りたい。

魅力は薄らいでいる。以前はもっと栄えていた（町も人も）。

都市力を備えている町、そうでない町あり。（マダラ模様）

段々と、悪化してきたのではないか。

若い人の一部には考えている人もいるとは思うけど…。

町の規模が小さく、できることが限られる。

他の地域の真似事ではなく、個性あふれる独自の発展を望む。

横須賀市が着実（？）に備えているものは、米軍基地と自衛隊。都市力が減少していくの
は当然。

福祉の充実。介護施設の利用促進と充実化。

企業誘致によって人口の増加を図る。

集客力につながるものがほしい。

弱者にどれだけ優しい配慮が出来るのかが都市の力のバロメーター。

通り一遍の施策ではなく、「横須賀は住み良いところになった」と思えるように、実行計
画を見直すべきと考える。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載



- 5 - 

■地域別（年齢別の再掲あり） 

 

【追浜・田浦地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=15）

マンションが多く建ってきた。

新しい住宅が増えて、若い人が増えてきたと思う。

住民数が増えてきたのでは？

年を重ねても、横須賀に住んでいるから。

活気がある。生涯を生き生きと過ごせる。

横須賀が住みやすいと思うから。

「横須賀」という都市名は、ひとつの全国区に通用するブランドネームではないでしょう
か。

地域と住民の主体性が発揮される。

横浜の隣で横浜にくらべると土地が安い。一戸建が買いやすい→子育てしやすい。自然が
色々ある。

病院、運動施設、商業施設が充実している。

変わっていないと思う。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=27）

人口減少も進んでおり、あまり成長に期待できない。

少子高齢化、子育て世代がいない。定住に希望が持てるような町に。

厳しい高齢化の町になっている。

退職後の仕事さがしが、横須賀市内近辺ではあまりない。

高齢でも仕事を与えて、働く。

産業も活発とは言えない。

横須賀中央駅前はかなり人が少ない。

見まわすと、中心街はさびれている。

子育てしにくい。商業施設が劣えている。スーパーや百貨店が少ない。

横須賀を代表できる物（品）がない。もしくは表面化していない。

税金が高い。

汐入地区、不入斗地区…とにかく山が多すぎて廃屋が多すぎる。

市は、以前より巷では陸の孤島と呼ばれている。（道路が16号と134号しかないため、事
故等があった時、すぐ渋滞する。）仕事で当市へ出向く時は、嫌だった。

地理的に、若い人が残りにくい場所だと思う。

若い人、若い夫婦が横須賀に住むと、どんなメリットがあるか不明。

少子→子どもを産める社会。

もっと魅力的な学校経営をしてほしい。事なかれ主義の先生が多い。子どもを育てないと
街は育たない。

持続可能だと思えない。成長のきざしが見えない。

努力していると思いますが、感じられない。

現在は思えない。

もっと、それぞれの年代の人が、自由に無料で集まれる場所があると良いと思う。

次世代に借金を残す事業は、見直して欲しい。

通り一遍の施策ではなく、「横須賀は住み良いところになった」と思えるように、実行計
画を見直すべきと考える。
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【衣笠地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=20）

海や山、古い歴史等の魅力が沢山あると思う。

海や、山など自然が多い。気候もよい。

自然とレジャーの密着に優れている。

テレビ等の宣伝の影響もある。

自治体のアピール努力は素晴らしいと思う。ただ、藤沢に比べると、施策が劣る印象があ
る。

地産ものの消費等施設の発展。

意外に栄えている町だと思う。

全国的に、よく地名が知られている。

新しく宅地購入し越した住宅街で少数だが市外からの方も半数いて子どもも増えている。
市全体がそうかはわからないが…。

これらを生かし若者が輝ける町になって欲しい。

問題があるように思わない。

いろいろな取り組みを試みている。

保育所、学童保育等で、子育てが終わったり、定年後のお年寄りの方達と一緒に時間がと
れたら良いのでは。昔話をし無理のない育て方があるのではないか…。

地理的能力は充分と思う。ただ、その長所を生かしきれていないのでは。

子ども（小、中学生）の性格の良い子、悪い子に差があり過ぎる。（先生の口のきき方に
も問題があるよう）

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=26）

市外で働く場所、人が多くなった気がする。

若者の就職活動の場が減っている。横須賀で働きたい人も多いのでは。

大手各社の徹退のあとの企業へのＰＲ不足。

大型店舗、産業の誘致活動が行われているとは思えない。

シャッター通り、空店舗、場所にそぐわない店など。閉まる店が増えている。上手な、そ
れらに対する問題を助ける人がいない。

人口減少。高齢者増加に問題。

高齢者・生活保護受給者増加。

市民が人口減、高齢化してきた。

市の財政状況の悪化の為。

横須賀（今の）に改善する経済力、考えなどなし！！

横須賀の中心街の衰退。

魅力は薄らいでいる。以前はもっと栄えていた（町も人も）。

交通のネットワーク〈バス〉足がない！中心部のみで動いている街。

市のＰＲが少ない。発信力が弱い。

観光スポット（海、山）が沢山あるにもかかわらず、お客様を迎える体策がないために、
横浜にとられている。

イメージがない。

もう少し発展できると思う。

役所が真剣に取り組まなければ、この先も一切何も変わらないと思う。

福祉の充実。介護施設の利用促進と充実化。

他の地域のまね事ではなく、個性あふれる独自の発展を望む。

企業誘致によって人口の増加を図る。

工業団地（清潔な団地）。観光地としての活性化を図るため、ＪＲ、京急等と積極的な議
論を進めて、明るい街づくりが必要。
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【大津・浦賀地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」の 

回答理由は次頁 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=33）

首都圏に近い。

東京、横浜など都会と近い事もあり、可能性はまだまだあると思う。

東京圏である事。

都市の魅力が浸透している。

三浦半島という点から言えば、地政学的にもまだまだいろいろな可能性があるはず。三浦
市、葉山町との合併も含めた半島全体でのビジョンを考えるべき。

地区によっては人口減少、高齢化が激しいが、それを補うだけの潜在的な魅力があると考
える。ただし、今回の重点プログラムは、他市と比べて突出した特徴がみられないのが不
満である。

正直、具体的にどのような事を行っているというのがいまいちよく分からないのではっき
り言えないが、色々と取り組もうとしているのは分かったので。

他地域の人が、我が市に移住したいと思うような魅力を、工夫しているように感じる。

他の自治体と比べると遅いかもしれないが、少しづつ前進しているのは感じられる。

難しい問題を抱えながら改善されているから、気づかないうちに住みやすくなっている。

魅力のある市であると信じている。それを市政で少しずつ発展しているから。

社会人になっても、横須賀に居つく人が多い気がする。

人口が多い事。

海岸線、風光に恵まれている。

自然がまだ多く残っている。

近代歴史遺産がある。

試行しながら、住民も市政に関わり、市の魅力を発信していけると思うから。

希望すれば年寄りも町内会等に集まり、過ごせるようになってきました。

高速道の整備、公園の整備が進んだ。

住みやすい町だと思うし、自然も多く、色々と有名な場所も多いので。（観光）

幼稚園、小学生が一人で家で過ごさず、学童保育の場所で夕方まで皆で過ごせる事。

横須賀ブランドはあると思うので、今後、より魅力ある町にしていけるように対策してい
ただきたい。

自治体側が我々にこんな質問するとは呆れる。一体どんな仕事をしているのか。こうなる
前に手を尽くすのが仕事ではないのか。やる気と努力で頑張れば可能。

市の政策を市民に伝えるのは難しいが…ＨＰではなく、メルマガ等をもっと活用して、住
民の関心を引いた方がいいのでは？

若者の働く場をもっと増やすべき。

他市に仕事に出ないで済むような職場があれば…。

他県のゴミの処理に協力してはいかがかな。

これからの活動の成果に期待したい。

都市力をもっと充実させたい。
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「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=45）

高齢化と人口減少が顕著過ぎる。（n=５）

政策より高齢化の勢いの方がすごい。（nは同上）

子どもがあまり増えたと感じないから。（nは同上）

地域より大会社が他に移動している。

活気ある企業が少ないように思う。

大型商店の撤退。

若い人が住める仕事が少ない。

商業施設の減少、働く場所の減少。

昔ほどにぎわいがなくなった気がする。マルイ、西友がなくなってしまったし…。

悪くなっているような気がする。やはり、さいか屋の縮小の影響が大きいかも…。

何をするにも情報が少ない。

具体的な政策の取り組みと、その結果がわからないから。

具体的な施策が見えない。

残念ながら傾向としては衰退の方向を感じる。

年ごとに悲しい町になっていきそう。老人になり、周りを見て悲しい町かと感じる…。

藤沢市に人口で抜かれる状況になっており、成長性で見劣りしているのは明らか。

都市としての魅力をあまり感じない。

魅力は感じられない。反対に廃れている様な気がする。

中心地を見ても、都市力を備えているとはどうしても思わない。

街の活気を感じない。

全く活力的な事業施策はなく、中核都市等といえるだろうかと憂う思いである。老後は
もっとアクセスの充実し、病院の多い町へ移るつもり。

交通の一方向性（南北）。物流の減少のため都市力は弱体化している。

大きい商業施設がない。

高齢者が住みにくい地域が多い。

子どもに対しての目先の支援ばかりで、高齢者が後回しになっている。

子どもはいる家といない家があるが、年は誰でも取る。もっと高齢者に対しての支援を
行って欲しい。

障害者に力をいれてほしい。

今後、税収も減り、益々市の財政は悪化するんじゃない？

若者向け施設が少ない。

以前は、基地の町として、アメリカンな、ドブ板通り等をイメージしていたが、最近薄れ
て、売りとする物がなくなった。

人流、物流のハブとなり得ないため潜在力が弱い。

雇用を増やし苦者の流出を防ぐ必要がある。

弱者にどれだけ優しい配慮が配る事が出来るのかが都市の力のバロメーター。

「都市力」という曖昧な造語はやめてほしい。

若い人達は、どうしても都心に出てしまうので、都市力を考えるのであれば、若い人達が
魅力を感じるまちにするべき。

横須賀市が着実（？）に備えているものは、米軍基地と自衛隊です。都市力が減小してい
くのは当然です。

※回答末尾に記載のn 値は５以上のもののみ記載
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【西地域】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「①思う、よくなっている」「②やや思う、どちらかというとよくなっている」

主な回答理由　（n=18）

行政の取組が市民に広まれば…という可能性を感じる。

人を呼ぶ努力はしてると思う。

この様な重点プログラムの設定自体がそれであろう。

市が頑張ってくれているから。

横須賀は自然も豊で、住むには非常に良いと思う。

海、山をもったよい都市になる。潜在能力があると思う。

歴史や文化が充実し、技術も発展しているため。

道路網が整備されつつあるところ。

東京から近い点。

横須賀市にはたくさんの観光スポットがある。

市民の事を、気にしてくれてますから。

先端企業の進出。大学の進出があるかな？

高齢者も生きがいを感じながら生活出来る場を増やしてほしい。

「④あまり思わない、どちらかというと悪くなっている」「⑤思わない、悪くなっている」

主な回答理由　（n=20）

人口減少は続いている。

子どもは本当に少なくなっていると感じる。

子育て対策をもっと検討してほしい。

子育ても収入による。

産科が少ない。経済的な支援も必要。

産業がない。

漁業での収入減。

都市部のベッドタウンとしての交通整備がされていない。

交通の便の悪さを改善していこうとしているように思えない。都市力をごく一部だけよく
しても、市全体はよくならないと思う。

全体が坂道だらけ、消防の入れない場所も多い。

自然破壊が進んだ。

市街地を歩いた時に、微妙な雰囲気の悪さを感じる時がある。

都市力を備えている町、そうでない町あり。（マダラ模様）

結婚できない（しない）若人が多い。

目標が見えない。

横須賀の人口を増やす、魅力的な街にする。

利便性や特色のある市を望む。

集客力につながるものほしい。
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■全体の回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

優先して取り組むべき政策 

（⑪その他欄） 

主な回答（自由記述）　（n=44）

道を広げ歩道をゆったりさせ広い公園を作り、バスの乗り換えを良くしてほしい。

階段や狭い道路が多すぎるので、生活しづらい町になっている。改善して欲しい。

⑧と重なるが、山間部など交通の便が悪く暮らしにくい！

市内、市外への（人口減少、高齢化に備えて）交通手段をもっと良くする必要性がある。

交通面。

横浜・横須賀道路の値下げによる集客を高めつつ、（利益性の高い市営事業による）財源
の確保と収入の見通しが立つ雇用の創出により、地域経済の活性化と少子化対策を図る。

住民を増やし税金を安くする。

④⑤だけやってりゃ良い。それ以外は不要だから税金下げろ。無駄な人員削減しろ（民間
並に）。

市の財政回復。

この不景気なんとかして。

子ども、高齢者、障害者にやさしい街になれば、その評判は自然に口コミで広まり、人が
集まって来ると思う。

皆が横須賀で死にたいと思える、福祉の町を望む。

介護・福祉にもっと力を注いでほしい。

医療費と保育費の充実。

高学年になると、学童保育がないと放課後、行く所がなく、ダラダラと遊び良い事ではな
い。学力も下がるのでは。また中学になっても行く所がないと悪い道に進んでしまうので
はないかと思う。一部の方達とも思うが、でもその一部の方達をみてあげなくてはならな
いと思う。

追浜地域では何年も保育園が満杯。もう少し早く、働く人がいる家庭の子どもが保育園に
入れるようにしてもらいたい。小学校、中学校の授業参観日には、小さな子どものいる親
子さんがいるが、教室に保育士さんなりを置いて、連れて来た子どもをそこでみてもらい
たい。授業中うるさい。

女性が働きやすい環境と保育所の対策。

増加する高齢者が、ひきこもりにならないような街づくり。世代間の交流が出来る様な街
づくり。

子どもと老人が楽しめる将棋等を公の施設で無料で作るべき。

在日米軍等を利用し、国際文化圏、横浜とは異なる港町づくりを目指す。

No.１と呼ばれるような特徴のある教育方針。

大学や企業を誘致する。

大きな企業、みんなが誇れるような高校・大学の誘致。

企業誘致による税収の増加。

基軸となる道路の整備による企業誘致。

派遣やアルバイト、パート等の正規ではない社員を多く持つ企業を増やしていく事だと思
う。
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主な回答（自由記述）　（n=44）

ムダな自治権等その役に就いた者に力を与えないでほしい。思い違いをして苦しむのは、
後から来た者やその者の派閥でない者だ。

自治会という任意団体に疑問だ。任意にも関わらず加入をことわったら「じゃあごみ出さ
ないのか」と言われた。ごみは行政サービスの１つであり、自治会が回収をしているもの
ではない。街の防犯カメラや街灯の費用は分かるが、実際にその他の費用の用途は不明。
古いものにすがるお年寄りの気持ちは分かるが、自治会に入るべきという考えはいかがな
ものか。自治会に入らないといけないという言葉まわしは任意団体にあるべき言動、とて
も不快だ。

家を壊して更地にすると、固定資産税が６倍になる。だから不入斗地区・汐入地区・上町
等（横須賀ガラパゴス地区）はボロボロ。絶対壊さない廃屋が多すぎる。なんとか横須賀
市の力で固定資産税が低く抑えられるよう法改正願う！廃屋問題が解決されない限り、横
須賀に明るい未来はない。

西海岸地区の活性化、湘南地区との一体化。

横須賀中央周辺の静けさを改善しない限り、人口が増える事はない。役所様はさっさと行
動しなさい！！

休日の時、また親族が集まった時に、大勢でゆっくりと乳児やお年寄りが一緒に食べられ
るような（好みによって選べる）レストラン街があると利用者が増え集まると思う。

街コン等、積極的にイベントを実施すれば良いと思う。

勝手な意見だが、今はやりのサバイバルゲームの射撃場などを設けてみてはどうか？他の
地域からも人がたくさん来るし、神奈川で２カ所目の射撃場にもなるし。

・青少年の育成にもっと海を活用する。
・幼少期に海水浴（海水浴場の整備）。
・少年期にカヌー、ヨット、帆船の体験。平作川のカヌーコース。大津、浦賀のディン
ギーヨット。浦賀港に帆船設置。
・ミニトライアスロンコース、猿島遠泳、平成町の自転車コース、馬堀ラン。
・フィッシャーマンズワーク…漁業の食堂（千葉県保田漁業を参考にしてほしい）。
・ハイキングコースの一体化。夏島からヴェルニー公園、平成町、馬堀、観音崎、浦賀旧
道、久里浜。
・歴史遺産の活用。浦賀造船所の博物館化。浦賀湾の歴史の博物館化。基地をなくす。からすを減らす。

基地の街をなくすこと。

横須賀市の長所を広くアピールして集客する事は大事だが、観光だけで終わらせないよう
に、住みやすい町づくりが重要だと思う。

子どもが育てやすい環境である事を市内にアピールするのではなく、他市にアピールすべ
き。その事で他市からの移住者を増やす事で、全体的に市の活性化が実現できると思う。

大手グループショッピングセンターなどにより、昔からある商店街などを守りながら、お
年寄りなど、買い物など生活のサポートを充実させてほしい。

良い街の条件とは①働ける事、場所がある事②安全③住宅が借りやすい④交通が良い⑤病
院などがある、そして⑥人と人との間の風通しが良い事だ。子どもも大人もさわやかに生
きられる事だ。

何をもって成長というのか不明。

子どもも環境も大切だと思うが、他にやらなければならない事、沢山あると思う。
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■年齢別 

 

【29歳以下】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【30歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【50歳代】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な回答（自由記述）　（n=８）

在日米軍等を利用し、国際文化圏、横浜とは異なる港町づくりを目指す。

市内、市外への（人口減少、高齢化に備えて）交通手段をもっと良くする必要性がある。

大学や企業を誘致する。

子どもも環境も大切だと思うが、他にやらなければならない事、沢山あると思う。

⑧と重なるが、山間部など交通の便が悪く暮らしにくい！

大きな企業、みんなが誇れるような高校・大学の誘致。

子どもが育てやすい環境である事を市内にアピールするのではなく、他市にアピールすべ
き。その事で他市からの移住者を増やす事で、全体的に市の活性化が実現できると思う。

家を壊して更地にすると、固定資産税が、６倍になる。だから不入斗地区・汐入地区・上
町等（横須賀ガラパゴス地区）はボロボロ。絶対壊さない廃屋が多すぎる。なんとか横須
賀市の力で固定資産税が、低く抑えられるよう法改正を願う！廃屋問題が解決されない限
り、横須賀に明るい未来はない。

主な回答（自由記述）　（n=７）

横浜・横須賀道路の値下げによる集客を高めつつ、（利益性の高い市営事業による）財源
の確保と収入の見通しが立つ雇用の創出により、地域経済の活性化と少子化対策を図る。

横須賀中央周辺の静けさを改善しない限り、人口が増える事はない。役所様はさっさと行
動しなさい！！

街コン等、積極的にイベントを実施すれば良いと思う。

市の財政回復。

大手グループショッピングセンターなどにより、昔からある商店街などを守りながら、お
年寄りなど、買い物など生活のサポートを充実させてほしい。

子ども、高齢者、障害者にやさしい街になれば、その評判は自然に口コミで広まり、人が
集まって来ると思う。

主な回答（自由記述）　（n=５）

勝手な意見だが、今はやりのサバイバルゲームの射撃場などを設けてみてはどうか？他の
地域からも人がたくさん来るし、神奈川で２カ所目の射撃場にもなるし。

交通面。

医療費と保育費の充実。

横須賀市の長所を広くアピールして集客する事は大事だが、観光だけで終わらせないよう
に、住みやすい町づくりが重要だと思う。

自治会という任意団体に疑問だ。任意にも関わらず加入を断ったら「じゃあごみ出さない
のか」と言われた。ごみは行政サービスの１つであり、自治会が回収をしているものでは
ない。街の防犯カメラや街灯の費用は分かるが、実際にその他の費用の用途は不明。古い
ものにすがるお年寄りの気持ちは分かるが、自治会に入るべきという考えはいかがなもの
か。自治会に入らないといけないという言葉まわしは任意団体にあるまじき言動、とても
不快だ。


